

Aktionsgruppe Schluss mit Kliniksterben in Bayern

Egerländerweg 1, 95502 Himmelkron, www.schlusskliniksterbenbayern.jimdofree.com



Pressemitteilung

Bestürzung über das Jahresdefizit 2023 der Kliniken Südostbayern im Umfang von 30 Millionen Euro

Klinikschießung Freilassing und Fachklinik Berchtesgaden umsonst?

Himmelkron, 21.01.2024

Große Sorge bereitet der Aktionsgruppe Schluss mit Kliniksterben in Bayern die wirtschaftliche Entwicklung der Kliniken Südostbayern. Das Jahresdefizit vom mehr als 30 Mio. Euro ist als dramatisch zu bezeichnen. Selbst ein umfassendes Umstrukturierungsprogramm KSOB 2.0 konnte die rasante wirtschaftliche Verschlechterung der Kliniken Südostbayern offenbar nicht stoppen.¹

- Die Kreisklinik Freilassing wurde trotz einer Petition und etlicher Proteste geschlossen.²
- Das Allgemeinkrankenhaus Berchtesgaden mit Notfallversorgung wurde gegen den Widerstand der Bevölkerung in eine Fachklinik mit überwiegend planbaren Behandlungen umgewandelt. Gegner der Umwandlung und Schließung einer durchgehenden stationären Notfallversorgung wurden als „Querdenker“ denunziert.³
- Entfernungen zum nächstgelegenen Allgemeinkrankenhaus mit Notfallversorgung haben sich durch diese Umstrukturierungsmaßnahmen signifikant verschlechtert.

Vor diesem Hintergrund stellt die Aktionsgruppe Schluss mit Kliniksterben in Bayern die Klinikstrategie KSOB 2.0 der Kliniken Südostbayern grundsätzlich in Frage. Wir fordern die kommunalen Klinikträger sowie den Vorstandsvorsitzenden der Kliniken-AG, Uwe Gretscher, zu folgender Aufklärung auf,

- Wie kann es trotz Reduktion der klinischen Angebote und vermeintlicher Kosteneinsparungen zu diesem fatalen Klinikdefizit kommen?

¹ Bayern Welle, Kliniken Südostbayern mit Jahresdefizit von 30 Millionen Euro, <https://www.bayernwelle.de/chiemgau-und-rupertiwinkel/kliniken-suedostbayern-mit-jahresdefizit-von-30-millionen-euro>, Traunsteiner Tagblatt, Das Defizit in den Krankenhäusern der Region ist »absurd hoch«, https://www.traunsteiner-tagblatt.de/region/landkreis-traunstein_artikel,-das-defizit-in-den-krankenhaeusern-der-region-ist-absurd-hoch- arid,844870.html

² Aktionsgruppe Schluss mit Kliniksterben in Bayern, Die Kreisklinik Freilassing ist Vergangenheit!, <https://schlusskliniksterbenbayern.jimdofree.com/kliniken-in-not/klinikschie%C3%9Fungen-ab-2021/kreisklinik-freilassing/>

³ Aktionsgruppe Schluss mit Kliniksterben in Bayern, Berchtesgaden - keine Innere Medizin, <https://schlusskliniksterbenbayern.jimdofree.com/kliniken-in-not/klinikschie%C3%9Fungen-ab-2021/berchtesgaden-keine-innere-mediizin/>

- In welchem Umfang sind durch die reduzierten Krankenhausangebote ggf. PatientInnen in andere Regionen abgewandert, und welche Klinikerlöse gingen dadurch ggf. verloren?
- Wie soll in Zukunft eine wohnortnahe klinische Versorgung in den Landkreisen Traunstein und Berchtesgaden noch gewährleistet werden?
- Mit welchen weiteren Einschnitten hat die Bevölkerung ggf. zu rechnen?

Mit freundlichen Grüßen

Klaus Emmerich Angelika Pflaum Horst Vogel
 Klinikvorstand i.R. Bürgerinitiative zum Erhalt des Hersbrucker
 Krankenhauses

Helmut Dendl
 Bundesverband Gemeinnützige Selbsthilfe
 Schlafapnoe Deutschland e.V. GSD

Peter Ferstl
 KAB-Kreisverband Kelheim

Willi Dürr
 KAB Regensburg e.V.

Heinz Neff

Himmelkron, 21.01.2024

verantwortlich:

Klaus Emmerich
 Klinikvorstand i.R.

Egerländerweg 1
 95502 Himmelkron
 0177/1915415

www.schlusskliniksterbenbayern.jimdofree.com

klaus_emmerich@gmx.de